

みなみ

H30 竜王南小学校便り
No. 3
2018.5.28 発行
甲斐市立竜王南小学校



学校教育目標

「楽しい学校（楽校）の創造」

— やる気 こん気 げん気 —

児童総会開催！～今年度テーマは「挑戦」

1年生が種まきをした朝顔が芽を出し、2年生が育てているミニトマトは背丈をぐんぐん伸ばしています。毎日水をやったり手入れをしたり、児童たちの愛情に植物が応えてくれているかのようです。

さて、5月23日（水）、3年生以上の児童が参加して第1回児童総会が開かれました。本年度の竜王南小学校児童会の方向性を決める大切な会です。児童たちは、事前に提案内容について各学級で話し合っており、当日はそれぞれ疑問に思ったことや付け加えたいこと、賛成意見などを次々に発言していました。

話し合いの結果、今年度児童会テーマは「挑戦」に決まりました。活動の3つの柱も提案されました。①「元気なあいさつを広めよう大作戦」②「日本一きれいな学校にしよう大作戦」③「楽しい学校生活を送ろう大作戦」です。また、委員会の活動内容についての提案もありました。総会で話し合われた児童会活動の取組は、すべてが「楽しい学校（楽校）の創造」につながっていきます。みんなで協力してよりよい竜王南小学校を創りあげていくことを誓い合いました。



命を守る取組 ～ 交通安全教室・引き渡し訓練

「自分の命は自分で守る。」この教訓に基づき、津波からの避難訓練を8年間重ねてきた岩手県釜石市内の小中学校では、全児童・生徒計約3千人が即座に避難し、その生存率は99・8%、「釜石の奇跡」と呼ばれています。竜王南小学校でも、地震等の自然災害に対応する訓練以外にも、「自分の命は自分で守る」取組が行われています。

◆交通安全教室（1年）自転車教室（3年）

5月11日（金）に市の交通指導員さん、韮崎警察署の方を講師に招いて行われました。1年生は道路の歩き方や信号のある交差点の渡り方について学習した後、実際に校外に出て確認をしながら歩きました。3年生は自転車の乗り方や交差点の渡り方について学びました。実際に自転車に乗ってみると、ふらふらしてまっすぐ走れなかったり2段階右折の方法が難しかったりと、ルールを守って安全に乗ることの大切さを学びました。



◆避難訓練・引き渡し訓練

大きな地震発生時の注意情報発令を想定し、緊急時における児童の安全確保と保護者との連携をスムーズに行うための訓練でした。保護者の皆様の御協力により、円滑に進めることができました。甲斐市では、震度5弱以上の地震が発生した場合や注意情報が発令された場合には、児童を引渡対象者に引き渡すことになっています。今回の訓練が、災害への備えや対応について家族で話し合う機会になればと思います。

教育を語る会 ～写真家 小西貴士さんの講演より～

5月18日（金）の学校開放日には、授業参観、教育を語る会、避難訓練、引き渡し訓練を実施しました。教育を語る会では、保育士でもあり写真家でもある小西貴士さんを講師にお迎えしました。小西さんは「森の案内人」としても活動しているらしいです。

「ぼくは小さい頃、机の引き出しの中にヘビを飼っていたし、ポケットの中はいつも木の実や石でいっぱいでした。こんなぼくは変な人かな。」と始まった教育を語る会。この言葉に表れているように、自然体でまっすぐな言葉で、森で出会った命たちの話をしてくれました。

初めは「ヘビは嫌い」「気持ち悪い」と言っていた児童も、次から次へと出てくる木の実や鹿の骨、ヘビの抜け殻などの「森のカケラたち」に興味津々で、いつしか身を乗り出して話に聞き入っていました。きっと子供たちの頭の中には、お父さんぎつねが持って帰ってくれたゴルフボールのおもちゃでぎつねたちがうれしそうに遊ぶ様子や、どこに埋めたか分からなくなってしまったドングリを小さなりすが一生懸命に探す姿が、はっきりと浮かんでいたことでしょう。南小の体育館が森になったようでした。

「命の本当のことは、本やインターネットの中にはないことなんだよ。本物に出会って、じっと見つめて、どんな物語があるんだろうって考えることができれば、君たちの周りの世界はもっと素敵に見えるようになるよ。」そんな小西さんの言葉は子供だけでなく大人にも考えることを多く与えてくれました。



－ やる気 こん気 げん気 －

モジュール授業が始まりました

モジュール授業とは、45分の授業を15分のモジュール（構成要素）に分け、それが3つ集まって1回分の授業とカウントすることからきています。本校でも5・6年生の外国語科でモジュール授業が始まっています。年間15週にわたって、火曜日から木曜日までの3日間、担任の先生とともに、1年間こん気強く学習を積み重ねていきます。朝の15分間という短い時間ですが、毎日のように繰り返して学習することにより、内容の定着が図れるという効果があります。



全校音楽集会【音楽委員会】

5月22日（火）には、音楽委員会がリードして全校音楽集会が行われました。曲当てクイズで楽しんだ後、「あしたははれる」を全校児童でげん気に歌いました。



修学旅行の出発迫る【6年生】

5月30日から6年生は2泊3日で修学旅行に出かけます。わが国の産業・経済の発展した地域や歴史的な史跡を見学し、知識や理解を深めることが目的です。事前に学習したことを3日間の活動に生かすとともに、友情を深め、思い出に残る修学旅行になることを期待しています。